
 
 

xii 

 

ABSTRAK 
 

Lenny Diah Rahmawati, 126101203183, Pengelolaan Dana Zakat Untuk Program 

Mandiri Enterpreneur Center (MEC) Ditinjau Dari Undang-Undang No. 

23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat dan Fikih Muamalah (Studi 

Kasus di Lembaga Amil Zakat Infaq Shodaqoh Yatim Mandiri Cabang 

Tulungagung, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, 

Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, Pembimbing: Arifah Millati Agustina, M.H.I. 

Kata Kunci: Dana Zakat, Beasiswa Pendidikan, Undang-Undang Nomor 23  

Tahun 2011. 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya pendidikan kewirausahaan 

berbasis beasiswa dalam Program Mandiri Enterpreneur Center (MEC) melalui 

danazakat yang dikelola oleh Lembaga Amil Zakat Yatim Mandiri Tulungagung. 

Banyak masyarakat yang belum mengetahui adanya beasiswa program MEC. 

Karena masih banyak dari mereka beranggapan bahwasannya dana zakat hanya 

diberikan dalam bentuk barang atau uang untuk memenuhi kebutuhan hidup. 

Kenyataannya dana zakat tidak hanya disalurkan untuk kebutuhan hidup bagi 

penerima, namun juga dapat memberikan progres perekonomian yang dapat 

mengubah dan jauh lebih memenuhi kebutuhan dalam hidup sehari-hari. 

Fokus penelitian tentang beasiswa pada program MEC yang dikelola oleh 

Lembaga Yatim Mandiri Tulungagung dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana 

pengelolaan dana zakat untuk meningkatkan kegiatan perekonomian melalui 

program Mandiri Enterpreneur Center (MEC) di LAZIS Yatim  Mandiri cabang 

Tulungagung ?. 2) Bagaimana penerapan program Mandiri Enterpreneur Center 

(MEC) jika ditinjau berdasarkan Undang-Undang No. 23 Tahun 2011 dan Fikih 

Muamalah?.  

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode kualitatif. Data 

dikumpulkan melalui metode wawancara, observasi, dan juga dokumentasi. 

Dalam menganalisis data peneliti menggunakan kondensasi data, penyajian data, 

dan menarik kesimpulan 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Dana zakat yang dikelola oleh 

Lembaga Yatim Mandiri Tulungagung dalam Program MEC merupakan bentuk 

beasiswa pendidikan yang di khususkan bagi anak yatim piatu kurang mampu, 

sehingga dapat digunakan untuk melatih skill siswa agar dapat bermanfaat dalam 

memasuki dunia pekerjaan nantinya. 2) Program MEC yang dinaungi oleh 

Lembaga Yatim Mandiri Tulungagung telah sesuai dengan Undang-Undang No. 

23 Tahun 2011 tentang pengelolaan zakat dan fikih muamalah. Karena dalam 

penerapannya tidak hanya difokuskan pada pendidikan akademik, namun juga 

diajarkan ilmu keagamaan yang sesuai dengan pasal 2. Disisi lain yang menjadi 

sorotan utama dari program ini, yaitu adanya praktek kewirausahaan sesuai 

dengan pasal 3 yang diajarkan secara langsung dengan sistem door to door. 
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ABSTRAK  

 

Lenny Diah Rahmawati, 126101203183, Management of Zakat Funds for the 

Mandiri Entrepreneur Center (MEC) Program in View of Law no. 23 of 

2011 concerning the Management of Zakat and Muamalah Fiqh (Case 

Study at the Amil Zakat Infaq Shodaqoh Yatim Mandiri Institution 

Tulungagung Branch, Sharia Economic Law Study Program, Sharia 

Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Arifah Millati Agustina, M.H.I. 

Keywords: Zakat Funds, Educational Scholarships, Law Number 23 of 2011. 

This research is motivated by the existence of scholarship-based 

entrepreneurship education in the Mandiri Entrepreneur Center (MEC) Program 

through zakat funds managed by the Amil Zakat Yatim Mandiri Tulungagung 

Institute. Many people do not know that the MEC scholarship program exists. 

Because many of them still think that zakat funds are only given in the form of 

goods or money to meet life's needs. In reality, zakat funds are not only 

distributed for living needs for recipients, but can also provide economic progress 

that can change and better meet the needs of everyday life. 
The focus of research on scholarships in the MEC program managed by the 

Tulungagung Yatim Mandiri Institute in this research is: 1) How are zakat funds 

managed to increase economic activity through the Mandiri Entrepreneur Center 

(MEC) program at the Tulungagung branch of LAZIS Yatim Mandiri? 2) How is 

the Mandiri Entrepreneur Center (MEC) program implemented if viewed based on 

Law no. 23 of 2011 and Muamalah Fiqh?. 
The research method used by researchers is method qualitative. Data was 

collected through interviews, observation and documentation methods. In 

analyzing data, researchers use data condensation, data presentation, and drawing 

conclusions 
The results of this research show that: 1) The zakat funds managed by the 

Yatim Mandiri Tulungagung Institution in the MEC Program are a form of 

educational scholarship specifically for underprivileged orphans, so that they can 

be used to train students' skills so that they can be useful in entering the world of 

work later. 2) The MEC program which is overseen by the Tulungagung Yatim 

Mandiri Institution is in accordance with Law no. 23 of 2011 concerning the 

management of zakat and muamalah fiqh. Because in its application it is not only 

focused on academic education, but also teaches religious knowledge in 

accordance with article 2. On the other hand, the main highlight of this program is 

the practice of entrepreneurship in accordance with article 3 which is taught 

directly using a door to door system. 
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 خلاصة

 

 يإذ شةيأهييْ اي لطةييحةيلمصًييحهحيهصةييطيهحًييرٗصٕيي٦١١٦٠٦١٠١٦٢١لٌ٘ييٖيايي٘حميشاوييحّ  ٖ 

بشينىيي١٠٦٦لػيٌ يي١١فيٖيايْمي لنيحًْىيش ينني يحًْىيش يني (ميٕيج) ليصّ ذي عمويحا

إذ شةي لطةحةيّ لوعحهلاتي لفنِ٘ ي)ذش غ ياحلي يفيٖيهسغػي يمحهيزي لطةيحةي ير ٍْيٗ ي٘ني

هٌييرٗصٕيفييصلي ْلييًْحيأخييًْح يبصًييحهحيذش غيي ي لنييحًْىي ،  سييحذٕي لشييصمٖ ي ػييني

 لشصٗع  يةل٘ ي لشصٗع يّ لعلْمي لنحًًْ٘  يخحهع يإًرٗحًحي لػي٘ريمليٖيشاوي يوي ْليًْحي

ينيني ٍيمينأّخػ ٌ٘ح ييأخًْح يهشصف:يمصٗف يهلا ٖ

 

 ن١٠٦٦لػٌ يي١١يش ني لنحًْىي ل عل٘و٘  ي لوٌحي لطةحة ي ٌحذٗق:يالكلمات المفتاحية

 

يفييٖي لرش غيي٘ ي لوييٌحيمليئي لنييح ني عموييحايشٗييحذةي عليي٘نيّخييْذيُييْي لمحيي يُييس يّش مي ليير ف 

يهعِيريٗرٗصُحي ل ٖي لطةحةي ٌحذٗقيخلاايهيي )ميٕيجي( عموحايلصّ ذيهحًرٗصٕيهصةطيبصًحهح

ي لوييٌحيبصًييحهحيبْخييْذيٗعلوييْىي،ي لٌييحظيهييييةث٘ييصنيأخييًْحي ْلييًْحيهحًييرٗصٕيٗ يي٘نيضةييحةيأه٘ييز

يشيكزيملئيإ،ي عطئي،ي لطةيحةيأهيْ ايأىيٗع نرّىيض لْ يهحيهٌِني لكث٘صيعى .ميٕيج  لرش غ٘ 

يللوع٘شي يفني ي لطةيحةيأهيْ اي ْضٗي يٗي ني،ي لْ  ي  يفيٖني لح٘يحةي ا ٘حخيحتيل لم٘ي يأهيْ ايأّيغل 

يّٗلمييٖيٗ غ٘ييصيأىيٗوكيييي   سييحذٗحًي نييرهًحيأٗضًييحي ييْفصيأىيٗوكييييّلكٌِييحي لوػيي ف٘رٗي ي ا ٘حخييحت

 .بكث٘صيأفضزيبشكزي لْ٘ه٘ ي لح٘حةي ا ٘حخحت

يٗ ي٘نيأخيًْحي ْلًْحيهعِريٗرٗصٍي لسٕ جيٕيم بصًحهحيفٖي لرش غ٘ ي لوٌحيفٖي لمح يهحْش

يهييي ،  سيحذٕي لٌشيح يلطٗيحذةي لطةيحةيأهيْ ايإذ شةيٗي نية٘ي (ي١:يُْي لمح يُس يفٖيهحًرٗصٕ

ي،ضٗيعيهيييأخيًْحي ْليًْحيفيصليفيٖ (جيٕيم)  عمويحايليصّ ذيهحًيرٗصٕيهصةطيبصًحهحيخلاا

ي وي يإز  ) جيٕيم ( عمويحايليصّ ذيهحًيرٗصٕيهصةيطيبصًحهحي ٌف٘سيٗ نية٘ (ي٢ي؟يهحًرٗصٕيٗ ٘ن

 .ن لفنَ؟يّهعحهل ي١٠٦٦يلػٌ ي٢٣نيش ني لنحًْىيملٔيبٌحميًيهص خع َ

يهييي لم٘حًيحتيخوي ي ينني لٌْم٘ي ي لطصٗني يُيٖي لميحاث٘يي ميزيهييي لوػي دره ي لمح ي صٗن 

ي كث٘يي ي لمييحاثْىيٗػيي درمي لم٘حًييحت ي حل٘ييزيفيٖنيّ ل ْث٘ييقي لولااظيي يّ ييص ي لونييحبلاتيخيلاا

 ن لٌ ح حيّ غ دلاصي لم٘حًحت يّمصضي لم٘حًحت 

ي ْليًْحيهحًيرٗصٕيٗ ي٘نيهسغػي ي يرٗصُحي ل يٖي لطةيحةيأهْ ا(ي١:يأىي لمح يُس يً ح حي ظِص

ي لوحصّه٘ي يللأٗ حمي لودسس ي ل عل٘و٘ ي لوٌحيأشكحايهييشكزيُٖ جيٕيم بصًحهحيفٖيأخًْح

يذخْايفٖيهف٘رةي كْىنيزلكيهييٗ وكٌْ يا ٔي لطلابيهِحش تيل رشٗبي غ در هِحيٗوكييبح٘ 

ًيي لعوزيمحلن  هػ نلْىيأٗ حميأخًْحي ْلًْحيهسغػ يملَ٘ي شصفي لسٕيجيٕيم يبصًحهح(ي٢ني،انح

ي لوعيحهلاتيّفنيَي لطةيحةيإذ شةيشينىيفيٖي١٠٦٦يلػيٌ ي٢٣يش يني يحًْىنيش يني لنحًْىيه يٗ ْ فق

ي لرٌٗ٘ي ي لوعصفي يب يرشٗعيأٗضًيحيٗنيْميبيزي عةيحذٗوٖ ي ل عل٘نيملٔيفن يٗصةطي،ي طم٘نَيفٖيعًَ

ي عمويحايشٗيحذةيهوحشغي يُيْي لمصًحهحيُس يٗو٘طيهحيأبصضيفإىيأخصٓ يًحا٘ يّهيني2يللوحذةيّفنحً

 ن لمحبيإلٔي لمحبيهييًظحميبحغ در ميهمحشصةي رشٗػِحيٗ نيّ ل ٖي3يللوحذةيّفنحً
 

 


